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Il Sindaco
Carmine Lavanga

Carissime, carissimi, questi giorni
che avrebbero dovuto essere dedi-
cati alle feste di Natale e fine/inizio
anno, agli incontri con parenti e ami-
ci, anche ad una pausa di riflessione
prima del nuo vo anno, ci vedono alle
prese con l’ennesima “ondata” della
pandemia, nella sua versione “Omi-
cron”, con nuove di spo sizioni, indi-
spensabili per contenere il contagio,
ma che inevitabilmente van no a col-
pire categorie e attività già mol to
penalizzate in questi due anni, con
mascherine, questa volta anche del
tipo FFP2, precauzioni nei contatti,
nuove corse alla vaccinazione,
adesso nella versione “booster”
(terza do se). Così le tante parole
che avremmo voluto associare a
queste feste sono state rimpiazzate
ancora una volta da “resilienza”,
che, ci spiega il vocabolario, ma
ormai l’abbiamo am piamente impa-
rato, indica “la capacità di resistere
e di reagire di fronte a difficoltà,
avversità, eventi negati vi”.
Certo, dopo quasi due anni e un po’ di
illusioni/delusioni avremmo sperato
di poterci la sciare alle spalle questa
terribile espe rienza, ma così non è.
Dob biamo dunque essere ancora
“resilienti”, prudenti, pazienti, auspi-
cando che si riesca, sperabilmente in
tempi non troppo lunghi, a debellare
o quanto meno a rendere meno peri-
coloso questo virus, con le sue va -
rianti (ricordando sempre che il pro-
blema è mondiale, dunque ancora più
difficile da risolvere definitivamente).

MANCANO MEDICI 
DI BASE
A proposito di questioni
mediche, voglio qui
toccare un’altra proble-
matica, certo non così
grave, ma che sta
creando disagio a molti
concittadini, cioè la dif-
ficoltà di ave re un me-
dico di base. Una si-
tuazione comune a
tanti cittadini un po’
in tutta Italia ma che
appare particolarmen-
te grave proprio nel Rhodense. Evi -
den temente certe scel te fatte nel
recente passato, quando pareva che
il rischio fosse invece quello di avere
troppi me dici, nonché il raggiungi-
mento dell’età della pensione di
fasce di età che rappresentavano (e
in parte ancora rappresentano) una
quota consistente dei medici italiani,
han no portato a queste difficoltà. 
A Po gliano, in particolare in zona Bet -
to lino, questa problematica si è con-
cretizzata con la cessazione del l’at -
tività da parte del dottor Luigi Aslan,
cui ha fatto seguito la decisione del
dottor Stefano Maz zari, che l’aveva
sostituito, di chiudere l’ambulatorio
per accettare un nuo vo incarico in
ambito ospedaliero. A breve, poi, ces-
serà l’attività anche il dottor Fabiani.
Pur non es sendo queste problemati-
che di competenza del l’Ammini stra -
zione comunale, ci siamo attivati per
favorire una soluzione rapida e con-
creta, chiedendo l’intervento del dr.
M. Bersani, direttore del l’Azienda
so cio sanitaria territoriale Rhodense.
Ad oggi siamo però ancora in attesa
dell’assegnazione di un medico
so stituto, in forma sperabilmente
de fi nitiva.

LA “MALAMOVIDA”
Un’altra questione che devo affronta-
re in questo editoriale è anch’essa,
diciamo così, “di lungo periodo” ed è

la cosiddetta “malamo-
vida”. Anche qui parlia-
mo di situazioni che
non riguardano certo
solo Pogliano, ma che
da noi vengono acui-
te dalla presenza di
numerosi locali pubblici
nel centro cittadino
che, se da una parte lo
rendono più “vi vo”, dal-
l’altra richiamano noto-
riamente, spe  cie il ve-
nerdì e il sa bato sera -
e notte - molti ragazzi

dai centri vicini.
Alla contraddizione ine  vitabile tra la
vo glia dei giovani di divertirsi e quel-
la, ancor più sa crosanta, dei residen-
ti di ri posare di notte si aggiunge poi
la maleducazione di molti che li porta,
spesso dopo abbondanti libagioni,
oltre che a schiamazzare e dunque a
disturbare, a lasciare nelle vie rifiuti di
vario genere, ad iniziare dalle botti-
glie rotte. In più, dopo i mesi del lock-
down, sembra che l’aggressività di
numerosi giovani, nonché il consu-
mo, da parte di parecchi di loro, oltre
che di alcolici, di sostanze stupefa-
centi, sia in notevole aumento, con le
conseguenze del caso.
Abbiamo richiamato ancora una
volta l’attenzione del Prefetto Re -
nato Sac cone dopo quanto accaduto
agli inizi di settembre, quando si
arrivò a vere e proprie risse, anche
con un ferito, e i risultati si sono visti,
con un controllo più serrato del
territorio da parte delle pattuglie
di carabinieri il venerdì e il sabato
sera, e di questo devo ringraziare il
maresciallo della stazione dei cara-
binieri di Ner viano, Andrea Doria, e il
maggiore Alfonso Fal cuc ci, coman-
dante della Compagnia Carabinieri
di Legnano.
L’intervento delle forze dell’ordine
serve anche a far rispettare una mia
ordinanza, sempre dello scorso
settembre, che impone il divieto di
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bere all’esterno dei bar con bottiglie o
bicchieri di vetro dopo le 23; il divieto
di abbandono dei rifiuti nonché di pro-
vocare rumori molesti - schiamaz-
zi, cori, musica ad alto volume - e
qualsiasi altro comportamento possa
nuocere al riposo delle persone, dalle
23 alle 6.
Tuttavia questo non basta ancora,
te nendo anche conto che abbiamo
delle serie carenze di organico per
quanto riguarda la Polizia locale.
Così l’Ammi nistrazione comunale ha
deciso di rivolgersi ad una so cietà
di vigilanza privata: al venerdì e al
sabato sera, nel 2022, sette vigilanti
pattuglieranno le vie dei locali pub-
blici. Due di loro saranno in divisa,
due in borghese e tre saranno nella
zona della discoteca Fel lini, i cui tito-
lari pagheranno direttamente il costo

dei tre vigilanti.
Questi vigilanti potranno interagi-
re con i carabinieri e la polizia lo-
cale, potranno fare controlli non-
ché ac quisire le immagini delle
telecamere del sistema di video-
sorveglianza. Tutto questo perché
la tranquillità e la sicurezza dei
cittadini di Pogliano sono al
centro della nostra attenzione e
non possiamo pensare di garantir-
le solo con le raccomandazioni e
nemmeno con le ordinanze, se poi
non c’è la possibilità di farle ri-
spettare.
Concludo con un sentito augurio
a tutti voi di un sereno 2022, che
ci faccia dimenticare le difficoltà
degli ultimi due anni. Anche se per
quanto riguarda la pandemia c’è da
essere ancora prudenti...
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lavori pubblici

di Carmine Lavanga
Sindaco 

e Assessore ai Lavori Pubblici

L’Amministrazione comunale cre-
de fermamente che la realizzazio-
ne di opere pubbliche volte alla ri-
qualificazione del territorio e al mi-
glioramento degli spazi collettivi e
degli immobili collettivi debba costi-
tuire una vera e propria punta di dia-
mante nelle attività del Comune. 
L’intenso programma di opere che
tutto il Settore Lavori Pubblici sta
tenacemente portando avanti non si
prefigge quindi solo meri fini di uti-
lità pratica e di sicurezza, ma punta
anche a creare un “am biente bello”
in cui possa essere bello vivere.

ILLUMINAZIONE PUBBLICA
In quest’ottica l’illuminazione pubbli-
ca è la prima e più importante delle
opere: crea bellezza negli spazi
pubblici e li rende più sicuri.
Si è quindi dedicato il massimo del -
le energie alla realizzazione degli in -
terventi per la riqualificazione, il mi -
glioramento e l’estensione degli im -
pianti della pubblica illuminazione. 
Questo progetto ha previsto la so-
stituzione dei lampioni più vecchi e
deteriorati e di tutti gli apparecchi di
illuminazione, inefficienti ed obso-
leti, con nuovi impianti a tecnologia
LED, che sono in grado di valoriz-
zare le aree pubbliche, eliminando
gli angoli bui. 
Con l’arrivo della stagione inverna-
le si possono apprezzare maggior-
mente gli effetti positivi dei lavori di
riqualificazione degli impianti di
illuminazione pubblica attualmen-
te in corso sull’intero territorio
comunale: viene garantita una
migliore illuminazione di strade,
piazze e aree verdi, rendendo il
paese più vivibile e sicuro anche in

orari serali e notturni. Il tutto a fron-
te di un consistente risparmio ener-
getico.

MAGGIORE SICUREZZA
Nella stessa prospettiva, si colloca-
no i la vori iniziati per la realizzazio-
ne di at traversamenti pedonali
sicuri, ben il lu minati, lungo alcune
tra le principali arterie del traffico cit-
tadine - via Sem pione, via Europa,
via S. Giovanni Bosco - nonché le
opere per il potenziamento della
Videosorveglianza lungo le stra-
de e nelle aree pubbliche, tutte
realizzate usufruendo di finanzia-
menti sovracomunali, senza spese
per i cittadini.
Proprio nell’ottica di aumentare la
sicurezza nel Paese, rendendo più
sicura la circolazione dei veicoli e
dei pedoni, è proseguita l’esecuzio-
ne del programma pianificato dal -
l’Amministrazione Comu nale vol to a
riqualificare i passaggi pedonali esi-
stenti e a creare nuovi percorsi pro-
tetti al servizio di pedoni e ciclisti
per collegare le aree centrali di Po-
gliano alle zone più periferiche, fino
ai confini co munali.
Così, completati i lavori per la crea-
zione dei dossi e la sistemazione
dei marciapiedi in via Cha niac,

quelli di sistemazione della piazza
del Santuario e di creazione della
pista ciclabile in via Mons. Paleari,
l’attenzione è stata focalizzata su
due delle principali arterie stradali
che attraversano il territorio comu-
nale: via Garibaldi e via Lainate e a
breve anche il collegamento tra la
via Grassina e la via Fogazzaro di
Rho.
Si è quindi proceduto alla progetta-
zione e all’affidamento dei lavori di
riqualificazione dei marciapiedi
lungo la via Garibaldi. Infatti in via
Garibaldi risulta particolarmente in-
tenso il passaggio di ragazzi e adul-
ti in direzione delle scuole, nonché
quello dei pendolari verso la stazio-
ne ferroviaria.
Contestualmente si è provveduto
all’affidamento dei lavori di pro-
lungamento della pista ciclabile
lungo la via Lainate (lotto 2) con
contestuale riasfaltatura delle
corsie stradali, così da permettere
anche a biciclette e pedoni di poter
percorrere in sicurezza la via
Lainate per tutta la sua lunghezza,
da piazza XXV Aprile fino al confine
comunale con Lainate.
Per entrambi gli interventi si è
potuto usufruire di finanziamenti
Regionali e Statali, che hanno co -

Più bellezza e più sicurezza dalla riqualificazione
dell’illuminazione pubblica (con i LED)

L’attraversamento pedonale illuminato di via Don Bosco
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perto la quasi totalità delle spese,
così da poter realizzare queste
opere senza gravare sui cittadini.
Nel periodo autunnale sono inoltre
iniziati i lavori per la realizzazione di
un nuovo parcheggio con 12 posti
auto a servizio della farmacia comu-
nale e delle attività commerciali di
piazza XXV Aprile.

OPERE DI MANUTENZIONE
NELLE SCUOLE E NEGLI SPAZI
DI VITA COLLETTIVA
Molte energie sono state profuse
nella realizzazione di interventi di
manutenzione straordinaria negli
stabili scolastici che frequentano i
nostri figli, allo scopo di rendere più
sicure le strutture e più efficienti gli
impianti.
L’intervento più consistente ed
impegnativo iniziato in questo perio-
do, e tuttora in corso di esecuzione,
ha riguardato il consolidamento dei
solai (antisfondellamento) e la rea-
lizzazione di controsoffitti e nuova
illuminazione dell’edificio rosso del-
la scuola elementare Don Milani di

via Dante. Si tratta di un’opera in
gran parte finanziata con un con-
tributo Regionale, volta a rendere
più sicuri gli edifici della scuola.
Questo costituisce la prima parte di
un progetto complessivo di miglio-
ramento della sicurezza negli edifici
del plesso scolastico di via Dante.
I lavori, iniziati questo autunno, dal
piano rialzato dello stabile della
scuola rossa, continueranno nei
due piani superiori il prossimo anno,
per poi passare negli anni successi-

vi allo stabile della scuola gialla.
Nel periodo estivo sono stati inoltre
eseguiti importanti interventi sugli
impianti di riscaldamento e le cen-
trali termiche dei tre plessi scola-
stici comunali in modo da garanti-
re una ripresa dell’attività didattica
in sicurezza e in condizioni di con-
fort termico.
Si è proceduto all’adeguamento
delle canne fumarie e alla manu-
tenzione straordinaria degli im -
pianti tecnologici delle centrali
termiche della scuola Media ed
Elementare, nonché alla sistema-
zione delle caldaie dell’Asilo Nido e
della Scuola Materna.
Va ricordata inoltre l’intensa atti-
vità di manutenzione ordinaria
portata avanti dal settore Lavori
Pubblici ne gli immobili comunali,
specialmente nei plessi scolastici,
nelle aree a verde pubblico, nelle
piazze e lungo le strade del territo-
rio comunale. Questi interventi nel
corso dell’anno hanno subito un
consistente incremento rispetto agli
anni passati, proprio nell’ottica di un
miglioramento degli spazi di vita
collettiva.
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mente gli effetti positivi dei lavori di
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migliore illuminazione di strade,
piazze e aree verdi, rendendo il
paese più vivibile e sicuro anche in

orari serali e notturni. Il tutto a fron-
te di un consistente risparmio ener-
getico.

MAGGIORE SICUREZZA
Nella stessa prospettiva, si colloca-
no i la vori iniziati per la realizzazio-
ne di at traversamenti pedonali
sicuri, ben il lu minati, lungo alcune
tra le principali arterie del traffico cit-
tadine - via Sem pione, via Europa,
via S. Giovanni Bosco - nonché le
opere per il potenziamento della
Videosorveglianza lungo le stra-
de e nelle aree pubbliche, tutte
realizzate usufruendo di finanzia-
menti sovracomunali, senza spese
per i cittadini.
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sicurezza nel Paese, rendendo più
sicura la circolazione dei veicoli e
dei pedoni, è proseguita l’esecuzio-
ne del programma pianificato dal -
l’Amministrazione Comu nale vol to a
riqualificare i passaggi pedonali esi-
stenti e a creare nuovi percorsi pro-
tetti al servizio di pedoni e ciclisti
per collegare le aree centrali di Po-
gliano alle zone più periferiche, fino
ai confini co munali.
Così, completati i lavori per la crea-
zione dei dossi e la sistemazione
dei marciapiedi in via Cha niac,

quelli di sistemazione della piazza
del Santuario e di creazione della
pista ciclabile in via Mons. Paleari,
l’attenzione è stata focalizzata su
due delle principali arterie stradali
che attraversano il territorio comu-
nale: via Garibaldi e via Lainate e a
breve anche il collegamento tra la
via Grassina e la via Fogazzaro di
Rho.
Si è quindi proceduto alla progetta-
zione e all’affidamento dei lavori di
riqualificazione dei marciapiedi
lungo la via Garibaldi. Infatti in via
Garibaldi risulta particolarmente in-
tenso il passaggio di ragazzi e adul-
ti in direzione delle scuole, nonché
quello dei pendolari verso la stazio-
ne ferroviaria.
Contestualmente si è provveduto
all’affidamento dei lavori di pro-
lungamento della pista ciclabile
lungo la via Lainate (lotto 2) con
contestuale riasfaltatura delle
corsie stradali, così da permettere
anche a biciclette e pedoni di poter
percorrere in sicurezza la via
Lainate per tutta la sua lunghezza,
da piazza XXV Aprile fino al confine
comunale con Lainate.
Per entrambi gli interventi si è
potuto usufruire di finanziamenti
Regionali e Statali, che hanno co -

Più bellezza e più sicurezza dalla riqualificazione
dell’illuminazione pubblica (con i LED)

L’attraversamento pedonale illuminato di via Don Bosco
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perto la quasi totalità delle spese,
così da poter realizzare queste
opere senza gravare sui cittadini.
Nel periodo autunnale sono inoltre
iniziati i lavori per la realizzazione di
un nuovo parcheggio con 12 posti
auto a servizio della farmacia comu-
nale e delle attività commerciali di
piazza XXV Aprile.

OPERE DI MANUTENZIONE
NELLE SCUOLE E NEGLI SPAZI
DI VITA COLLETTIVA
Molte energie sono state profuse
nella realizzazione di interventi di
manutenzione straordinaria negli
stabili scolastici che frequentano i
nostri figli, allo scopo di rendere più
sicure le strutture e più efficienti gli
impianti.
L’intervento più consistente ed
impegnativo iniziato in questo perio-
do, e tuttora in corso di esecuzione,
ha riguardato il consolidamento dei
solai (antisfondellamento) e la rea-
lizzazione di controsoffitti e nuova
illuminazione dell’edificio rosso del-
la scuola elementare Don Milani di

via Dante. Si tratta di un’opera in
gran parte finanziata con un con-
tributo Regionale, volta a rendere
più sicuri gli edifici della scuola.
Questo costituisce la prima parte di
un progetto complessivo di miglio-
ramento della sicurezza negli edifici
del plesso scolastico di via Dante.
I lavori, iniziati questo autunno, dal
piano rialzato dello stabile della
scuola rossa, continueranno nei
due piani superiori il prossimo anno,
per poi passare negli anni successi-

vi allo stabile della scuola gialla.
Nel periodo estivo sono stati inoltre
eseguiti importanti interventi sugli
impianti di riscaldamento e le cen-
trali termiche dei tre plessi scola-
stici comunali in modo da garanti-
re una ripresa dell’attività didattica
in sicurezza e in condizioni di con-
fort termico.
Si è proceduto all’adeguamento
delle canne fumarie e alla manu-
tenzione straordinaria degli im -
pianti tecnologici delle centrali
termiche della scuola Media ed
Elementare, nonché alla sistema-
zione delle caldaie dell’Asilo Nido e
della Scuola Materna.
Va ricordata inoltre l’intensa atti-
vità di manutenzione ordinaria
portata avanti dal settore Lavori
Pubblici ne gli immobili comunali,
specialmente nei plessi scolastici,
nelle aree a verde pubblico, nelle
piazze e lungo le strade del territo-
rio comunale. Questi interventi nel
corso dell’anno hanno subito un
consistente incremento rispetto agli
anni passati, proprio nell’ottica di un
miglioramento degli spazi di vita
collettiva.
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Adottata la “nuova” Variante al PGT
Passi avanti per la bonifica delle aree inquinate

di Massimiliano Irmici
Vicesindaco,

Assessore a Tributi e Finanze,
Bilancio, Programmazione economica,

Urbanistica, Edilizia privata,
Edilizia economica e popolare,

Ecologia

Torniamo a parlare di Variante al
Piano di Governo del Territorio
(PGT). Il documento è stato infatti
“riadottato” ed approvato definitiva-
mente, a larga maggioranza, nel
Consiglio comunale di lunedì 27 di-
cembre. Una data insolita, se vo-
gliamo, ma si è trattato indubbia-
mente di un passaggio importante,
perché ha posto praticamente ter-
mine ad un iter piuttosto lungo. 
Avevamo infatti già dato notizia del-
l’adozione della Variante, da par-
te del Consiglio comunale, nel di-
cembre del 2020. Città Metropoli-
tana aveva però chiesto successi-
vamente, prima dell’adozione defi-
nitiva, un adeguamento del PGT dal
punto di vista geologico, idraulico e
sismico, tenendo conto anche di
quanto prevede la Regione rispetto
al “rischio alluvionale”.
Come Amministrazione comunale
abbiamo ritenuto di recepire piena-
mente queste richieste e di rimette-
re mano a questi aspetti, che avreb-
bero potuto, in effetti, essere affron-
tati successivamente, ma Città Me-
tropolitana chiedeva subito un inter-
vento in tal senso.
La Variante è stata dunque rivi-
sta, secondo quanto richiesto, ed è
arrivata alla tappa finale. Dopo la
riadozione del 27 dicembre ci sarà
la pubblicazione sul Bollettino uffi-
ciale della Regione, dopodiché ci
saranno i consueti 30 + 30 giorni
per le osservazioni da parte dei cit-
tadini. Si terrà peraltro conto anche
delle osservazioni già proposte do-
po l’adozione dello scorso anno,

perché l’adeguamento
non ha mutato di mol-
to la Variante: i cam-
biamenti ri guardano
so prattutto le aree
soggette a trasforma-
zione, per alcune del-
le quali dovranno es-
sere presi degli ac-
corgimenti (mentre il
PGT sul quale inter-
viene il nuovo docu-
mento risale al 2013 e
rispetto a quel Piano
era necessario garantire un riequi-
librio delle trasformazioni terri-
toriali, tenendo conto anche delle
esigenze delle attività economiche
e produttive).
Ricordo che, una volta conclusi i va-
ri passaggi, sarà possibile, presumi-
bilmente già nel 2022, dare il via
alle opere pubbliche previste nel
PGT così aggiornato. 

RECUPERO AREE INQUINATE:
PRIMI RISULTATI
Sono ormai oltre tre anni che il
Comune ha attivato le procedure
per ingiungere ai proprietari di alcu-
ne aree, inquinate dalla presenza di
grandi quantitativi di rifiuti abbando-
nati, di dare il via alla necessaria
attività di bonifica.
Un primo intervento è stato esegui-
to in via Arluno, a cura del proprie-
tario, ed è già stato dato l’ok allo
svincolo dell’area stessa.
Per altre due aree, in via Chaniac e
in via Solferino, sarà invece neces-
sario utilizzare, da parte del Co-
mune, la procedura d’ufficio, dopo
uno studio dello stato di inquina-
mento, potendo far conto, per i costi
relativi, anche sull’apposito fondo
regionale.
L’intervento per la rimozione dei ri-
fiuti verrà affidato ad una ditta spe-
cializzata.

DIGITALIZZAZIONE 
DEGLI UFFICI 
E DELLE PRATICHE
Già nel numero di
maggio del periodico
comunale avevo se-
gnalato come l’Ufficio
Tecnico si stesse or-
ganizzando con una
nuova piattaforma in-
formatica per l’inoltro
delle pratiche da par-
te dei professionisti.
Questo in vista del

prevedibile aumento del lavoro,
anche in conseguenza dell’entrata
in vigore della Variante al PGT.
Dunque, dallo scorso 1° settembre
tutte le pratiche edilizie, sia per
quanto riguarda gli immobili residen-
ziali, sia per quelli destinati ad attività
produttive, dovranno essere inoltrati
esclusivamente allo Sportello unico
per l’edilizia (SUE) per via telemati-
ca, accedendo al portale www.po-
glianomilanese.cportal.it, che è rag-
giungibile anche tramite un link ospi-
tato sul sito istituzionale del Comune
www.comune.poglianomilanese.mi.it.
Va sottolineato che questa nuova
procedura agevola anche i professio-
nisti, sia perché la piattaforma infor-
matica utilizzata è la medesima già
scelta dai Comuni di Rho, Nerviano e
Parabiago, e dunque è già nota a
gran parte dei professionisti della zo-
na, sia perché in questo modo viene
garantita ai professionisti stessi la
conoscenza delle fasi procedurali
della pratica in tempo reale.
Voglio infine ricordare l’accordo che
è stato definito per la nascita del
SUAP ( Sportello unico per le atti-
vità produttive) associato Nord-
ovest Milano, con capofila Rho e la
partecipazione di numerosi altri Co-
muni, compreso il nostro. Quanto
prima si avrà dunque un unico spor-
tello per le imprese del territorio.

Massimiliano Irmici
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di Massimiliano Irmici

La seduta del Consiglio comunale del
27 dicembre, particolarmente impegna-
tiva, ha visto, tra i vari punti approvati,
anche il bilancio di previsione per il
2022. E questo entro il 2021. Potrebbe
essere una situazione del tutto consue-
ta, ma chi segue le vicende dei Comuni
sa che non accade quasi mai, perché
problematiche varie, incertezze nor-
mative, ecc. portano al rinvio ai primi
mesi dell’anno che si va a “prevedere”.
Devo dire che è stato il segretario co-
munale, dr. Matteo Bottari, a suggerire
di muoverci con particolare celerità
nella preparazione, presentazione e
approvazione del nuovo bilancio, an-
che per farci trovare preparati, come
Comune, di fronte alla possibilità di
ricevere finanziamenti nell’ambito del
cosiddetto Piano nazionale di ripresa
e resilienza che nel 2022 dovrebbe
pienamente dispiegarsi. E devo ringra-
ziare i dipendenti comunali, ad inizia-
re da quelli che lavorano negli uffici
direttamente interessati, per il lavoro
fatto bene e con particolare celerità.
Naturalmente l’approvazione del bilan-
cio di previsione 2022 è stata precedu-
ta, nella stessa seduta, da quella del
bilancio triennale 2022-2024.
Ma venendo al 2022, segnalo che il
bilancio pareggia a 10.194.349,00
euro, con 6.375.501,00 euro di spesa
corrente (in calo del 7,70% rispetto al
2021, anno ancora appesantito anche
da spese straordinarie relative ad inter-
venti per fronteggiare la crisi dovuta al
Covid) e 2.159.248,00 euro di spese in
conto capitale.
È un bilancio sano, che vede confer-
mate le previsioni di investimento, in
particolare per opere pubbliche, e que-
sto innanzitutto grazie alle entrate pre-
viste e a bandi per finanziamenti stata-
li e regionali.
Inoltre ancora una volta riusciamo a
MANTENERE INVARIATI IMPORTI E
ALIQUOTE DI IMPOSTE, TASSE E
TARIFFE (ad iniziare da Imu e addizio-

nale comunale all’Irpef), proseguendo
una politica che ho impostato già quan-
do venni nominato per la prima volta
assessore alle Finanze, nell’ormai lon-
tano 2014.
Resta la questione, diciamo così, “deli-
cata” della tassa rifiuti (Tari).
Per il 2021, infatti, è stato necessario
rivedere le tariffe Tari per tener conto di
una decisione governativa, che ha
recepito una direttiva europea ed ha di
fatto escluso dal pagamento della Tari
le attività industriali con capannone di
produzione (dovendo queste smalti-
re in proprio i rifiuti). 
La parte di Tari che veniva da queste
attività è dunque finita a carico degli
altri utenti, anche se abbiamo cercato

di alleviare la situazione con interventi
per ridurre la spesa sia per le utenze
private - in particolare con una riduzio-
ne del 50% per le famiglie con Isee fino
a 8.265,00 euro, arrivando a 20.000,00
euro di Isee per le famiglie con più di
tre figli fiscalmente a carico -, sia per le
attività più colpite dalle chiusure per il
Covid.
Per il 2022, altra novità, l’Autorità di
Regolazione per l’Energia, Reti ed
Ambiente (Arera) ha stabilito un nuovo
metodo tariffario, di cui non si ha
ancora la necessaria documentazione.
Dunque al momento restano le stesse
tariffe: se ci saranno delle variazioni ne
prenderemo atto prima di iniziare la
bollettazione.

Approvato il bilancio di previsione
per la prima volta senza proroghe
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Percorsi podistici permanenti 
da strade pressoché dimenticate

di Gabriele Magistrelli
Assessore a Cultura, 

Politiche Giovanili,
Sport e Tempo libero, 

Associazionismo, Volontariato, Storia
e Tradizioni locali

L’idea di istituire dei percorsi podistici
permanenti è nata nel periodo del
lockdown dello scorso anno: la gente
aveva voglia di uscire e, non potendo
evadere dal proprio paese, la si vede-
va percorrere strade fino ad allora uti-
lizzate pochissimo o, addirittura, di -
men ticate.
In particolare, abitando in via Fal cone,
osservavo moltissime persone passa-
re nel tratto agricolo ubicato proprio tra
la mia via di residenza e via Battisti,
dove, per agevolare l’accesso delle
macchine operatrici che hanno in
gestione quei campi, esistono da mol-
tissimi anni delle “strade di servizio”.
Un giorno, parlando coi miei vicini, in
particolare con la signora Alessandra
Barbetta, che quotidianamente per-
correva quei tracciati, ci siamo detti
che sarebbe stato bello creare qualco-
sa di strutturato per renderli agibili e

percorribili da tutti.
Pro posi l’idea in riunio-
ne di maggioranza e
venne subito accettata
dal Sindaco e dagli altri
componenti di Insieme
per Pogliano.
Da cosa nasce cosa e,
poiché superata via
Battisti si accede al
ponte (ora solo pedona-
le e ciclabile) che porta
al Mulino San Giulio,
pensammo di attraver-
sare anche i campi che da lì giungono
fino al ponte Marinai d’Italia tra via
Oberdan e via Europa, transitando
lungo la sponda destra dell’Olona. E
allora, perché non studiare un percor-
so che mettesse in collegamento la
parte est di Pogliano con l’altra
parte preminentemente agricola ad
ovest per poi sconfinare nel Parco
del Roccolo in territorio di Ner-
viano? Fu così che studiammo la fat-
tibilità di realizzazione di un percorso
podistico ad anello denominandolo
Olona/Roccolo di cir ca 9 Km. Insieme
al percorso verde Olona/Roc colo

ideammo un percorso
blu di circa 6 Km, sem-
pre su terreno misto
asfalto/sterrato, che ri-
calca il verde senza
sconfinare in territorio
nervianese, e un per-
corso giallo di circa 5
Km interamente su per-
corso urbano, pen sato
per essere sempre
disponibile in qualsia-
si condizione meteo.
Il punto di partenza dei

tre percorsi è fissato in Piaz za del
Mer cato, davanti al bar di accesso al
Centro Sportivo attualmente in fase di
realizzazione. Se gnalo che all’interno
del Centro è già presente da qualche
anno un altro percorso circolare di 750
mt la cui manutenzione e cura sarà a
carico dell’operatore che si è aggiudi-
cato la gestione del bar. 
Identificati i percorsi ed eseguiti i
dovuti sopralluoghi insieme all’archi-
tetto Ferruccio Migani del settore
urbanistica e al Comandante della
Polizia Locale Carmine Capri, pas-
sammo alla parte realizzativa: con chi
fare il primo incontro se non con gli
agricoltori, ovvero i diretti interessati
dal passaggio dei percorsi verde e
blu? Per tale motivo, a inizio febbraio
2021 convocammo un incontro con il
Presidente del DAVO (Distretto Agri -
colo Valle Olona) Giuseppe Caronni e
quello del Consorzio Fiume Olona
Giovanni Maria Nidasio, i quali porta-
rono con loro gli agricoltori che hanno
in gestione le aree sopra menzionate. 
Da subito il clima fu molto cordiale e
notai la massima disponibilità da par te
di tutti per collaborare a progetti che
riguardano il verde, l’ambiente e, di
conseguenza, il benessere della citta-
dinanza. 
Il passo successivo fu quello di incon-
trare il Comune di Nerviano nella per-
sona dell’ex assessore allo sport

Gabriele Magistrelli

20 novembre 2021: inaugurazione Percorsi Podistici Poglianesi. Nella foto il Sindaco
Carmine Lavanga e l’assessore allo Sport Gabriele Magistrelli, l’assessore allo Sport
del Comune di Nerviano Laura Alfieri, il consigliere comunale di Nerviano con delega

allo Sport Francesco Pompa e l’ex assessore nervianese Alfredo Re Sartò 
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Alfredo Re Sartò, il quale diede subito
la disponibilità a farci transitare sul ter-
ritorio nervianese, e di contattare il
Parco del Roccolo per il tratto oltre la
ferrovia all’altezza della frazione ner-
vianese di Cantone.
Dopo aver ottenuto i pareri favorevoli
alla realizzazione del progetto, co min -
ciammo a coinvolgere i proprietari dei
terreni per sistemare le varie conven-
zioni e le cosiddette servitù di passag-
gio (non solo con privati cittadini ma
anche con enti pubblici), perché quan-
do si rende ufficiale un transito anche
se su strade che esistono dalla notte
dei tempi, come la strada interpodera-
le della Casineta e la vicinale della
Grassina, occorre prendere accordi
coi legittimi proprietari an che per corri-
spondere adeguate in den nità di man-
cato raccolto. 
Per la parte dei terreni agricoli di via
Falcone/Battisti/vicinale Grassina de -
si dero ringraziare l’ASST Rhodense,
la Fondazione Ferrario, la Fonda zio ne
IRCCS Ca’ Granda Ospedale Mag -
giore Policlinico, il presidente del la
Ticinoplast Carlo Besozzi, lo Studio
Pezzetta e Vitale Severo.
Per la strada interpoderale della Ca-
sineta (via Cavour) le famiglie ed eredi
Airaghi, Besozzi, Calori, Cas sa ni, Co-
lombo, Sangermani, Sbaraini e Lar-
ghi, Solani. 
Ottenuti tutti i permessi definimmo una
convenzione quinquennale di manu-
tenzione con DAVO che, nel pri mo

anno attualmente in corso, prevede
anche i lavori di “messa in opera del
percorso” come la posa del nuovo
attraversamento del canale di irriga-
zione del tratto Falcone/Battisti, la rea -
lizzazione dei nuovi passaggi larghi un
metro e mezzo nei tratti Mulino San
Giulio/strada vicinale della Gras sina e
strada vicinale della Grassina/ via C.
Chiesa, e il tratto in uscita da via
Roma per l’attraversamento della pro-
vinciale. 
Una volta sistemata tutta la parte bu -
rocratica passammo a quella realizza-

tiva con la creazione del logo Olona/
Roccolo ideato dalla consigliera co-
munale Chiara Belloni e, contempora-
neamente, con l’acquisto dei cartelli e
della posa in opera della segnaletica
orizzontale composta da bolloni colo-
rati completati da frecce direzionali.
Inoltre, a fine ottobre, grazie alla con-
sulenza fornita dalla Poli zia Locale, in
particolare dall’agente Bo sani, sono
state messe in sicurezza alcune zone
con la realizzazione di nuovi attraver-
samenti pedonali (via Battisti, via
Matteotti, via Roma, via Pellico), cor-
sie riservate ai podisti (via C. Chiesa
e via Europa) e cordolo di protezio-
ne passaggio sulla via Cha niac in
uscita da via Roma per raggiungere il
nuovo dosso con attraversamento
pedonale.
Per la realizzazione di questo impor-
tante progetto, che vuole essere so -
lamente l’inizio di una nuova mo   dalità
di valorizzazione delle risorse pae -
saggistiche e di accessibilità al territo-
rio comunale, vorrei ringraziare parti-
colarmente il tecnico comunale archi-
tetto Ferruccio Migani, che più si è
speso per la sua buona riuscita, Luca
Colombo e Arcangelo Mati chec chia
che, insieme al sottoscritto hanno ef fet -
tuato i sopralluoghi iniziali e provveduto
alla posa della segnaletica verticale.
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I nomi dei parchi 
scelti dagli alunni

Con l’obiettivo di ampliare sempre di più 
la rete fra il Comune, le scuole e il terri-
torio sono stati promossi progetti al fine 
di inserire sempre più l’istituzione scola-
stica nel contesto sociale in cui viviamo. 
Il Piano Diritto allo Studio 2021-2022 
è il documento di programmazione dei 
servizi, degli interventi, delle attività, dei 
pro getti destinati alle scuole, per arric-
chire la qualità dei percorsi, degli stru-
menti di dattici e formativi e per agevola-
re il di ritto allo studio di ogni studente. 
L’Amministrazione comunale ha pro-
mosso i progetti programmati degli isti-
tuti scolastici e ha proposto attività che 
amplino sempre più l’offerta formativa 
scolastica. Un intervento di particolare 
rilevanza rivolto alla Scuola dell’Infan-
zia è il progetto Letture animate che 
mira a dare ai bambini la possibilità di 
essere parte attiva nel racconto delle 
favole e stimolare la creatività e il poten-
ziale espressivo. La presenza di due 
attrici e la scelta di non utilizzare sceno-
grafie permette ai piccoli spettatori di 
completare liberamente, ciascuno con la 
propria im maginazione e il proprio gusto 
individuale, il momento della narrazione. 
Nella Scuola Primaria un intervento di 
particolare importanza proposto dal -
l’Am ministrazione comunale è il proget-
to di prevenzione del Bullismo e Cy-
berbul li smo, con l’obiettivo strategico 
di creare le condizioni per superare le 
problematiche che negli ultimi anni coin-
volgono sempre più i nostri ragazzi, trat-
tando tematiche molto complesse ma 
che richiedono l’attenzione anche per 
forme meno evidenti di prepotenza e 
altrettanto dannose. Il progetto è rivolto 
alle classi 4e e 5e della Scuola Primaria. 
Attraverso giochi di attivazione fisica ed 
espressiva, video e role playing il pro-
getto mira a favorire l’apprendimento 
esperienziale di senso critico, l’aumento 
della consapevolezza emotiva e il senso 
di responsabilità. 
In un periodo di incertezza come quello 
attuale risultano importanti le attività 
formative di IREP (Istituto per la ricerca 
scientifica e l’educazione permanente) 
rivolte alla Scuola Secondaria di pri-
mo grado. Il progetto mira a fornire 
supporto di orientamento scolastico in 
un momento cruciale per raggiungere 
scelte consapevoli durante il primo li -
vello di congiunzione tra la scuola e il 

mondo del lavoro. Il progetto di orienta-
mento è rivolto agli studenti e ai genitori 
della Scuola Secondaria. Pro po nendo 
conferenze e incontri con esperti orien-
tatori con competenze psicopedagogi-
che vol ti a sostenere i genitori nell’a-
scolto del pro prio figlio per comprender-
ne at ti tudini e competenze nel momen-
to del la scelta della scuola. 
 
IL DISEGNO COME  
SPECCHIO DEL MONDO 
Tutti i parchi di Pogliano adesso hanno 
un nome grazie ai bambini della Scuola 
Primaria. 
L’Amministrazione comunale, in collabo-
razione con il Comitato Genitori, ha coin-
volto gli alunni della Scuola Primaria 
nella scelta dei nomi da dare nei par-
chi agli spazi verdi pubblici pogliane-
si. Per il lavoro svolto gli alunni della pri-
maria hanno ricevuto un diploma. 
Nello specifico sono state coinvolte 13 
classi, insieme ai loro insegnanti, della 
Scuola Primaria Don Milani nella scelta 
dei nomi dei parchi e nella realizzazione di 
un disegno che meglio rappresenti il parco 
scelto (si vedano le immagini a fianco). 
Quando è stato deciso di dare un nome 
ai parchi del paese abbiamo subito pen-
sato di coinvolgere gli alunni della pri-
maria che insieme ai loro insegnanti 
hanno scelto il nome di un parco dando 
una nuova toponomastica al paese. 
 
AIUTO COMPITI IN PRESENZA 
Dalla proficua collaborazione con il 
Comitato Genitori della Scuola Pri -
ma ria, dal mese di ottobre 2021 ha 
preso il via il servizio Aiuto compiti in 
presenza. Al l’interno dello spazio di 
comunità della Casa delle stagioni i 
bambini che necessitano di aiuto nello 
svolgimento dei com piti a casa possono 
iscriversi al servizio. L’iniziativa ha 
riscosso molto successo con la presen-
za di circa 20 bambini. A supporto dei 
piccoli è presente un gruppo di volontari 
pazienti, appassionati e competenti tra i 
quali maestri ed esperti di lingua inglese 
e cinese, ma dato il crescente numero di 
iscritti il gruppo è sempre alla ricerca di 
nuovi volontari che mettano a disposi-
zione due ore del loro tempo per questa 
buona causa. Per info ed iscrizioni 
telefonare al 3487469813 o scrivere a 
info@aiutocom pitiadistanza.it

Valeria Rossi 
Assessore Pubblica Istruzione
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Valeria Rossi 
Assessore Pubblica Istruzione
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servizi sociali

“Soli Mai”, un programma di sostegno
per over 65 in difficoltà

di Sara Antonini
Assessore a Servizi sociali,

Sanità, Terza età 
e Diversamente abili

Ritengo utile presentare in questa
pagina una nuova iniziativa alla quale
si è associato il Comune di Pogliano
Milanese, anche in un’ottica di colla-
borazione con enti ed associazioni
del Nord-ovest Milano.
Si tratta del progetto Soli Mai, che sta
per prendere il via anche a Pogliano.
Soli Mai nasce come programma di
“sostegno telefonico”, diciamo così,
per over 65 autosufficienti ma in diffi-
coltà perché soli e magari con proble-
mi di spostamento.
Ad avviarlo è il Comune di Rho, in
collaborazione con realtà ben note
anche a Pogliano come Sercop, che
è l’azienda speciale consortile
creata dai 9 Comuni del Rhodense
come strumento di gestione asso-
ciata per i servizi sociali, #Oltreipe-
rimetri, che si definisce “generato-
re di energia sociale” per il Rho-
dense, con il sostegno della Fon-
dazione Comunitaria Nord Mi-
lano Onlus e in sinergia con va-
rie associazioni di volontariato
che operano sul territorio.
Alle origini dell’iniziativa ci sono al-
cune esperienze fatte nei primi mesi
della pandemia, quando ci si rese
conto che “call center” organizzati
per dare informazioni sui servizi ai
cittadini alle prese con il lockdown
potevano servire anche ad attuare
nuove forme di cura di prossimità, a
contribuire al welfare di comunità. 
Il progetto Soli Mai, partendo da
quelle basi, sta producendo una
straordinaria esperienza in cui è la
comunità stessa che si mobilita, con
i volontari, per il benessere dei suoi
anziani, creando una vera e propria
rete collaborativa di sostegno, con
l’uso del telefono, come arma contro
la solitudine, al quale poi si aggiun-
gono contatti diretti e anche, quando
serve, il supporto per affrontare pro-

blemi pratici come l’e-
spletamento di prati-
che burocrat iche,
pre notazione e ritiro
esami, ecc.  
Come detto il program-
ma Soli Mai prenderà
il via a breve anche a
Pogliano: non appena
diventerà una realtà ne
daremo comunicazio-
ne. Intanto preannun-
cio che in una prima
fase sarà a disposizio-
ne degli over 65 che vi
si vorranno rivolgere al centralino
telefonico al numero 02.93964460,
all’inizio il venerdì dalle 13.45 alle
15.45. Si cercano comunque vo-
lontari che saranno poi formati da
#Oltreiperimetri.

LE ATTIVITÀ ALLA
CASA DELLE STAGIONI
Nel periodo antecedente alle feste di
Natale e fine anno, alla Casa delle
Stagioni di via Mons. Paleari, inaugu-
rata la scorsa estate, si è arrivati ad
un programma ricco ogni settimana di
iniziative, che in buona parte ripren-
deranno nell’anno nuovo.
Al culmine dell’attività questo era il
calendario delle iniziative:
• il lunedì, dalle 17/18, percorso di

hip-hop per bambini
dai 5 ai 9 anni, con
Gloria Ponzone;
• il martedì dalle 16 alle
18, orti con i nonni
e dalle 18,30 alle 20
ben-essere in gravi-
danza, con Silvia Ca-
lattini;
• il giovedì alle 10
la colazione delle
mamme;
• il venerdì dalle 10 alle
11 scuola di italiano
per stranieri a cura

del Gruppo Caritas;
• sabato dalle 10 alle 12 spazio com-
piti curato dal Comitato Genitori (si
cercano volontari); dalle 10.30 alle
11,30 percorso di danza per bambi-
ni (3-5 anni) e mamme con Gloria
Ponzone; dalle 16 alle 17,30 labora-
torio ludico-ricreativo ed esperien-
ziale per bambini da 0 a 6 anni a
cura di Tre effe.
Voglio anche ricordare che nei giorni
prima di Natale sulla facciata della
Casa delle Stagioni sono stati posti
alcuni appendini utilizzabili da chi
intenda donare dei giubbotti o dei
vestiti per i meno abbienti, i quali po-
tranno prenderli direttamente da lì:
“CHI PUÒ DONARE DONI, CHI HA
BISOGNO PRENDA”.

Sara Antonini
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quando possibile. Si valutano l’at-
teggiamento spontaneo e gli even-
tuali compensi.
Cammino, il paziente viene fatto
camminare più volte osservandolo
di fronte, di retro e di lato, valutan-
do tutte le eventuali asimmetrie e
gli eventuali sovraccarichi.
Tutte queste informazioni raccolte,
portano poi ad individuare la stra-
tegia operativa.
Esercizi di allungamento o rinforzo
per quanto riguarda i muscoli, di
mobilizzazione e di elasticizzazione
per quanto riguarda le articolazioni,
di coordinazione e di equilibrio per
quanto riguarda il con trollo motorio
sono tutti gli ingredienti necessari
ed in di spensa bili per rendere auto-
matiche le correzioni. Un program-
ma di esercizi personalizzato e una
serie di indicazioni correttive stu-
diate direttamente per e con il
paziente sono poi il condimento per
realizzare un programma di suc-
cesso!
Una postura corretta equivale ad
una buona convergenza per gli
pneumatici, meno consumo, meno
problemi e garanzia di un “viaggio”
più confortevole.
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sanità

Postura: istruzioni per l’uso

Prima di cercare di spiegare in mo-
do semplice cos’è la postura (termi-
ne molto più diffuso che co no-
sciuto) e come la si può migliorare,
dobbiamo ovviamente darne una
definizione corretta: 
“La postura è la posizione del cor-
po umano nello spazio e la relativa
relazione tra i suoi segmenti corpo-
rei. La postura può essere: in sta-
zione eretta (monopodalica o bi-
podalica), da seduto, in decubito
(prono, supino, laterale)”. 
Dobbiamo però ampliare questa
definizione integrandola con in-
formazioni che ci permettano di
legarla meglio alle nostre attività
quotidiane…
“La corretta postura altro non è che
la posizione più idonea del nostro
corpo nello spazio per attuare le fun-
zioni anti gravitarie con il minor
costo energetico sia nel cammino
che in posizione statica; ad essa
vengono a concorrere vari fattori
(neurofisiologici, biomeccanici, emo-
 tivi, psicologici e relazionali)!” (Wiki -
pedia).
“Postura: l’atteggiamento abituale
di una persona, determinato dalla
contrazione di gruppi di muscoli
scheletrici che si oppongono alla
gravità e dal modo con il quale l’in-
dividuo comunica con l’ambien-
te esterno. È l’adattamento perso-
nalizzato di ogni individuo all’am-
biente fisico, psichico ed emo-
zionale” (Dizionario Medico Trec-
ca ni).
Abbiamo volutamente presentato
due definizioni leggermente diffe-
renti perché riteniamo che completi-
no andando a considerare tutti quei
problemi che comunemente vengo-
no pensati o diagnosticati come di-
sturbi di “origine posturale”.
La postura se da un lato è “la posi-

zione del corpo umano nello spazio
finalizzata ad attuare le funzioni an-
tigravitarie (rimanere dritti!)” dall’al-
tro è anche sicuramente “l’atteg-
giamento abituale di una persona e
un modo con il quale l’individuo
comunica con l’ambiente esterno”.
La posizione che manteniamo
quindi risulta essere la sommatoria
di fattori differenti. 
I genitori che ci ricordano di stare
“su belli dritti” sono i primi terapeuti
che incontriamo nella nostra vita
ma purtroppo spesso non possono
bastare e, talvolta, occorre rivolger-
si a chi si occupa di questi aspetti in
modo professionale.
Per trattare e risolvere questi “pro-
blemi” è importante comprenderli
bene attraverso un procedimento
approfondito e personale, vediamo
quale!
Anamnesi: raccolta delle informa-
zioni della storia clinica passata e
presente del paziente. Por re le do -
mande corrette per avere delle
informazioni corrette, ma soprattut-
to porre attenzione al “come” il
paziente si racconta, per valutare
anche la componente psicologica. 
Esame obiettivo: raccolta delle in-
formazioni cliniche da compiere
con il paziente che indossa solo
l’abbigliamento intimo. 
Paziente in piedi (di fronte ad uno
specchio se possibile) braccia
lungo i fianchi e piedi leggermente
divaricati alla larghezza delle an -
che. Si valuta la qualità dell’appog-
gio del piede e la sua conformazio-
ne, la posizione delle anche e delle
ginocchia, così come il po sizio -
 namento e gli eventuali compensi
della colonna dalla Cervi ca le alla
Lombare.
Paziente seduto, anche con piedi
sollevati dal piano d’appoggio

Dario Maria Villa, professore a contratto
presso l’Università Vita e Salute,
Ospedale San Raffaele di Milano, 

titolare Area Fisio Pogliano Milanese 
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ASCOR Bettolino... diventa maggiorenne... 

La storia dell’ASCOR è iniziata con la 
nascita della Parrocchia nel 1971... 
fin da subito era chiaro ai responsa-
bili di allora... che lo Sport praticato 
nel cortile dell’oratorio... sarebbe 
stato un am bito educativo importante 
per i ragazzi del giovane quartiere di 
Bettolino. 
Vennero così organizzati e proposti 
cor si di pallacanestro, pallavolo e cal-
cio...  
Lo slogan della società sportiva era 
quello dell’oratorio di allora: “COMU -
NI TÀ DEI RAGAZZI” ed il logo ritrae-
va un ragazzo che “Coglie un fiore... 
e Pianta un fiore”... anche ai ragazzi 
più giovani e più scapestrati... era 
chiesto un piccolo servizio per il bene 
di tutta la comunità. 
La nuova polisportiva ASCOR è na-

ta 18 anni fa, autunno 2003, du rante 
una gita in montagna per raccogliere 
castagne si è concretizzata l’idea di 
far rinascere un gruppo sportivo a 
Bettolino, nella Parrocchia S. Ri ta. Da 
allora facciamo la festa di inizio 
anno... in Autunno animando una 
Domenica in Oratorio con giochi e 
castagne per tutti... la DomenicAscor 
nell’Estate di San Martino. 
Siamo ripartiti dall’esperienza concre-
ta che molti di noi, oggi genitori, ave-
vano vissuto da ragazzini in Par roc -
chia. Valorizzazione dei talenti di cia-
scuno, l’amore per la bellezza della vi -
ta comunitaria e il coinvolgimento dei 
giovani come “animatori” dello sport 
dei più piccoli. 
Simbolo di ASCOR di oggi sono due 
coccinelle che giocano insieme... con 

lo slogan “Educare allo Sport... per 
Allenare alla Vita” che sottolinea 
come lo sport sia un ambito privilegia-
to, un microcosmo per crescere viven-
do con semplicità tutte le dinamiche 
della vita, vittorie e sconfitte comprese.  
Dal punto di vista sportivo in questi 
anni ASCOR ha vinto molti campionati  
Regionali e Provinciali di pallavolo nei  
tornei PGS e FIPAV... in particolare  
MASCHILI, Mista e Under 13... - nel 
2017 abbiamo addirittura fatto un TRI-
PLETE (foto in basso sulla destra) - 
ma il successo più bello è sempre l’ul-
timo: nel 2019  la squadra UNDER 16 
Femminile si è laureata campione 
provinciale Under 16 malgrado lo stop 
per il Covid... le ragazze sono cresciu-
te... le vedremo impegnate da gen-
naio 2022 nel campionato Re gionale 

24 ore Infinity Volley

Gruppo Under 16 F campione 2019 “Triplete” storico ASCOR
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FIPAV di 3a Divisione.  
ASCOR promuove inoltre molti eventi 
e Tornei amatoriali estivi tra i quali:  
Torneo delle ROSE durante la Festa 
di S. Rita di Maggio - INFINITY Volley, 

24 ore di pallavolo giovani - da ultimo 
il mitico Volley CAMP, campus di fine 
estate, settimana di gioco e sport per 
i ragazzi.  
L’ultima edizione del 2019, bella e par -

tecipata è stata dedicata alle Olimpiadi 
di Tokyo. 
Negli ultimi anni ASCOR ha proposto  
vari sport: Pallavolo, Ping Pong e  Ho-
ckey su prato. Per il Calcio giovanile 
collabora con il GSO Pogliano.  
Dopo la lunga pausa forzata del Co-
vid... ci siamo focalizzati sulla PALLA-
VOLO... attualmente abbiamo 12 
gruppi squadra, dal Micro Volley alle 
squadre miste genitori con circa 200 
tesserati. 
Obbiettivo per gennaio 2022... ripren-
dere con il gruppo VOLLEY MASCHI-
LE Under 16...  
ASCOR Bettolino invita tutti i ragazzi e 
le famiglie a... lasciare un po’ da parte 
i videogiochi e le amicizie virtuali... e a 
dare spazio allo sport reale...  
Quest’anno diciamo a tutti: “Questa sì 
che è Vita... METTITI IN GIOCO... 
Vedrai che Bello!!”. 

Paolo Rossi 
Presidente 

per informazioni - cell 335.286896

Gruppo Under 12 Gruppo Under 13

Under 11 - Ultima squadra nata che ha debuttato in campionato sabato 13/11/21

Libera Maschile Volley Camp 2019 - Olimpiadi
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gruppi politici

Conflitto di interessi del Sindaco Lavanga:
una storia infinita e mai risolta

Il tema del conflitto di inte-
ressi del Sindaco La-
vanga esiste e perio-
dicamente si riaffac-
cia. È una cosa se-
ria e preoccupante
nonostante la mag-
gioranza di Insieme per
Pogliano ogni volta tenti ver-
gognosamente di negarlo.
L’articolo 78 comma 3 del Testo
Unico degli Enti Locali (TUEL)
recita chiaramente quanto segue:
“I componenti la giunta comunale
competenti in materia di urbani-
stica, di edilizia e di lavori pubbli-
ci devono astenersi dall’esercita-
re attività professionale in mate-
ria di edilizia privata e pubblica
nel territorio da essi ammini-
strato.”
Questo articolo del TUEL non
lascia spazio ad interpretazioni.
Ora è necessario fare chiarezza
e rimettere ordine nei fatti avve-
nuti negli ultimi mesi.
Il signor Lavanga non ha pagato
Imu e Tasi per un totale di 64.000€
relativi al periodo 2015-2020.
Inizialmente il signor Lavanga ha
presentato ricorso, ricorrendo
contro il Comune da lui stesso
amministrato. Questo ricorso è
stato poi ritirato.
Il signor Lavanga ha deciso allo-
ra di procedere con la richiesta di
rateizzazione del debito che gli è
stata concessa.

In seguito ben due pareri
del Ministero degli

Interni e della Pre-
fettura di Milano
hanno confermato
che in caso di ra-

teizzazione del debi-
to sussiste la causa di

incompatibilità alla carica di
Sindaco fino al pagamento del-
l’ultima rata.
Solo a questo punto dopo 6 lun-
ghi anni dall’inizio del debito e
probabilmente per non mettere il
Consiglio Comunale nelle condi-
zioni di dover votare la sua
incompatibilità a Sindaco il signor
Lavanga ha provveduto a pagare
quanto dovuto.
Un primo cittadino che non paga
le tasse è già di per sé una cosa
molto grave. Con quale credibilità
questa amministrazione potrà in
futuro chiedere ai cittadini di
pagare regolarmente le tasse
dovute?
Se non bastasse questo fatto è
necessario sottolineare che in
questa situazione abbiamo avuto
l’ulteriore conferma di come gli
interessi dell’imprenditore Lavan-
ga (le imposte si riferiscono
appunto a terreni edificabili) si
contrappongano con l’Ammini-
strazione comunale da lui stesso
presieduta. E non siamo solo noi
a dirlo ma è lo stesso Sindaco ad
averlo confermato quando è usci-

to dall’aula consiliare per non
votare l’adozione della variante al
Piano di Governo del Territorio
(PGT). 

Il gruppo consiliare 
Vivere Pogliano
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Un ritornello che torna da
quando questo gruppo
politico è diventato
maggioranza a Po-
gliano, ormai dodici
anni fa: l’incompatibi-
lità del Sindaco Car-
mine Lavanga a rico-
prire qualsiasi incarico
amministrativo è ormai un
“chiodo fisso”!!! 
Abbiamo tentato di spiegare, cer-
cando di far capire, ma non sono
bastate nemmeno le tre lettere, una
per ogni inizio di legislatura, inviate
dal Prefetto per tranquillizzare la
minoranza. Allora abbiamo specifi-
cato quanto ci è stato chiesto di
approfondire, arrivando ad utilizza-
re toni fermi e decisi durante il
Consiglio Comunale del 26 novem-
bre scorso, per difenderci ancora
una volta da attacchi vigliacchi, volti
a minare la nostra integrità, la
nostra onestà e buona fede. La
minoranza di Vivere Pogliano si è
accanita per un vecchio debito del-
l’imprenditore Carmine Lavanga ora
Sindaco inerente il pagamento di
Imu e Tasi relative ad un terreno di
cui è comproprietario con un altro
soggetto imprenditore, per il quale
Gesem aveva autorizzato la dilazio-
ne di quanto dovuto, compresi gli
interessi previsti dal regolamento di
riscossione, e per il quale l’impren-
ditore Carmine Lavanga aveva ini-
ziato il pagamento delle rate da
diversi mesi.
Il consiglio di dilazionare il paga-
mento, ricevuto nel maggio scorso,
si è rivelato totalmente errato, in
quanto successivamente, dopo una
interpellanza al Ministero degli
Interni, si è appurato che una Legge
dello Stato stabilisce che un Am-

ministratore Pubblico non
può rateizzare il paga-

mento delle proprie
tasse.
Quindi, l’imprendito-
re Carmine Lavanga,
per evitare qualsiasi

polemica e strumenta-
lizzazione ha ritirato la

richiesta di rateizzazione e,
non con poche difficoltà, ha

pagato l’intero debito in un'unica
soluzione.  
L’opposizione ha infangato la figura
del Sindaco, esasperando la situa-
zione e  distorcendo a proprio van-
taggio la vicenda, ma senza riuscire
nell’intento, in quanto i cittadini
hanno capito che, non essendoci
altri argomenti sostanziali, la mino-
ranza non sa proprio più su che
cosa attaccarci. Ribadiamo che sia-
mo qui per il bene della cittadinanza
senza avere secondi fini, perché noi
con la politica non ci arricchiamo: il
nostro impegno ci fa togliere tempo
alle nostre famiglie, al nostro lavoro
e alle nostre passioni, ma lo faccia-
mo volentieri perché questo tempo
viene dedicato alla collettività in ser-
vizi e opere a favore di tutta la
Comunità.
Il Nostro “chiodo fisso” è questo:
amministrare con impegno per
una Pogliano sempre migliore,
per il bene di tutti.
Basti pensare a quanto abbiamo
realizzato in questi ultimi 12 mesi,
nonostante il difficilissimo periodo in
cui ci siamo trovati:
apertura della Casa delle Stagioni
con i suoi laboratori e progetti; con-
clusione del progetto di riqualifica-
zione dell’illuminazione pubblica
con nuove lampade a LED; realiz-
zazione di attraversamenti pedonali

illuminati; creazione di un nuovo
parcheggio in Piazza XXV Aprile di
fronte alla Farmacia Comunale;
rotatoria stradale all’incrocio delle
vie Europa/C. Chiesa; incremento
delle piste ciclabili, piantumazioni di
oltre 40 alberi nel territorio comuna-
le; chiusura del bilancio in attivo
entro il mese di dicembre 2021; ser-
vizio di navetta gratuito Bettolino/
Pogliano per due giorni alla settima-
na; intitolazione dei parchi comuna-
li con il coinvolgimento della scuola
primaria; adozione del nuovo PGT;
studio per la presa in carico delle
strade private senza uscita; con-
venzione per la gestione degli am-
bulatori medici aperti al pubblico e
ubicati presso la R.S.A. di Via
Europa/Turati; realizzazione dei
percorsi podistici misti; attivazione
dei servizi on-line per il cittadino e
sviluppo della piattaforma IO; attua-
zione del portale online per il rila-
scio gratuito dei certificati anagrafici
e del portale digitale per la presen-
tazione delle pratiche edilizie; pro-
getto soli mai e alzheimer cafè dedi-
cato alle categorie fragili; progetto
nelle scuole per contrasto al bulli-
smo e cyberbullismo; conferimento
della cittadinanza onoraria al Milite
Ignoto e tanto altro che rimane agli
atti del nostro Comune. 
Una squadra che lavora al fianco
dei cittadini, un “chiodo fisso” che
abbiamo e vogliamo tenere per tutto
il nostro mandato: perseguire il
bene comune per una Pogliano
più bella e al passo coi tempi.  
Auguriamo un BUON 2022 a tutti i
Poglianesi, ricordando che “Insie-
me per Pogliano” è sempre al
fianco di ognuno di loro e che il
Nostro “CHIODO FISSO” SIETE
VOI!!!

INSIEME PER POGLIANO
Il loro “chiodo fisso”
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eventi

Esibizione di calisthenics, sabato 2 ottobre 2021, al 
Parco della Leggerezza di via Rosmini.

15 settembre 2021. 75 anni fa Lovere: ricordiamo 
og gi i sei ragazzi che persero la vita sulle sponde 
del Lago d’Iseo.

ESIBIZIONE DI CALISTHENICS 
2 OTTOBRE 2021 

IN RICORDO DI LOVERE 
15 SETTEMBRE 2021 

Bellissima serata culturale quella del 13 settembre  
con le note di Donne in•canto.  
Tante riflessioni in parole e musica sul treno FREC-
CIA DEL SUD.

“DONNE IN•CANTO” 
13 SETTEMBRE 2021 
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eventi

Concerto “Il violino del soldato” prodotto e curato dal 
maestro Maurizio Padovan.

CONCERTO “IL VIOLINO  
DEL SOLDATO” (4 NOVEMBRE 2021)

INAUGURAZIONE DEI PERCORSI 
PODISTICI (14 NOVEMBRE 2021)

4 NOVEMBRE 2021 
103° ANNIVERSARIO DELLA VITTORIA 
FESTA DELL’UNITÀ NAZIONALE  
E DELLE FORZE ARMATE

Il 4 Novembre, Festa dell’Unità Nazionale e delle 
Forze Armate, nonché 103° anniversario della Vit-
toria, è stato festeggiato dalle autorità civili, religio-
se, militari, associazioni d’Arma e cittadini

14 Novembre 2021 Dibattito pubblico presso la Ca -
sa delle Stagioni alla scoperta dei Percorsi Podistici 
Poglianesi con il Presidente del Parco del Roccolo e 
Sindaco di Canegrate Roberto Colombo, il Pre si -
dente del Consorzio Fiume Olona Giovanni Maria 
Nidasio e il Presidente del Distretto Agricolo Valle 
Olona Giuseppe Caronni.

Venerdì 17 dicembre Il Corpo bandistico Cittadino 
G. Cozzi ha celebrato il tradizionale Concerto di 
Natale presso l’Aula consiliare del palazzo munici-
pale di Pogliano.

CONCERTO DI NATALE
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Poglianesi con il Presidente del Parco del Roccolo e 
Sindaco di Canegrate Roberto Colombo, il Pre si -
dente del Consorzio Fiume Olona Giovanni Maria 
Nidasio e il Presidente del Distretto Agricolo Valle 
Olona Giuseppe Caronni.

Venerdì 17 dicembre Il Corpo bandistico Cittadino 
G. Cozzi ha celebrato il tradizionale Concerto di 
Natale presso l’Aula consiliare del palazzo munici-
pale di Pogliano.

CONCERTO DI NATALE
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Ales sandra Locatelli, Assessore alla famiglia, soli-
darietà sociale, disabilità e pari opportunità di 
Regione Lombardia ed ex ministro per la famiglia 
e per la disabilità, a Pogliano in visita alla “Casa 
delle Stagioni”.

ALESSANDRA LOCATELLI

Il “FRANCESCHINO D’ORO 2021”, destinato a chi 
si è distinto in opere di carità e di preghiera sull’e-
sempio del Beato Francesco Paleari, è stato as -
segnato a VIRGINIA SOZZI. 

FRANCESCHINO D’ORO 2021

Il Sindaco Carmine Lavanga festeggia la signora 
Rosa Por ta al suo 100° compleanno.

TANTISSIMI AUGURI PER  
I 100 ANNI DELLA SIGNORA ROSA

L’Amministrazione Comunale ringrazia il Direttore 
del la Farmacia Comunale Warner Mai nini, che 
lascia Pogliano per trasferirsi in altra sede.

RINGRAZIAMENTI AL DIRETTORE 
DELLA FARMACIA COMUNALE

POGLIANO MILANESE DICEMBRE 21 _pogliano milanese sett 17.qxp  05/01/22  09:32  Pagina 20


